

- 除雪対策について
- 大阪・関西万博について

その他の質問

- ・ 学生用賃貸集合住宅について
- ・ 高校授業料無償化について



市議会 近藤栄紀 議員



**議** ①今回の大雪で思ったのは、消雪装置の威力は凄いと改めて感じた。主要地方道勝山・丸岡線の松ヶ崎から毛屋の区間、長山から栄町までの県道勝山停車場線、また、市街地でもいたる所で消雪装置により雪が解けていた。そんな中、昨年完成した元禄線が雪の山と化していた。なぜ消雪装置を設置しなかったのか、今後更に消雪装置を増やしていくべきと考えるが、今後の計画を伺う。

②交差点付近で雪が高く積まれた状態が見られたが、排雪基準はどのようになっているか伺う。

**理** ①除雪は機械除雪が基本だが、機械が入れずに支障をきたす路線で水量が確保できる場合は、消雪装置を検討するとしている。元禄線周辺では既存の消雪装置の影響で水量の確保が困難であり機械除雪を選択した。今後も機械除雪で対応している路線で新たな消雪装置の設置予定はないが、除雪機械オペレーター不足が課題であるため、十分な水量が確保できる箇所は地区の理解のもと、機械除雪から消雪装置への変更を検討していく。

②市の雪害対策計画等では、交差点の安全性確保のため、交差点を見通すことができるよう努め、交差点角地の排雪を行うとしている。積雪時の道路交通の確保と安全対策のため適切な対応に努めていく。

**議** 県は万博の入場券を全小中高生に無償配布する。市として修学旅行、遠足などの校外学習として、万博訪問を計画できないか伺う。

**理** 大阪・関西万博について、市内の学校では修学旅行で万博訪問を予定する学校が3校ある。修学旅行は昨年から計画を進めており現段階での行程変更は困難。遠足についても日帰りが難しく、予定している学校はない。

## 令和6年度行政視察受入れ状況

勝山市議会では、全国の自治体議会からの行政視察を受け入れています。行政視察とは他自治体の先進事例を調査し、自らの自治体の政策立案や課題解決に役立てるものです。昨年度は北陸新幹線開業効果もあってか、例年より多い13市町議会から視察がありました。担当課の職員による説明や意見交換を通じて、当市の特色ある取り組みを知っていただくとともに、互いの知見を深め合う貴重な機会となりました。今後も開かれた議会として、このような自治体間交流に積極的に取り組み、地方自治の発展に寄与してまいります。

議会名	人数 (随行含む)	視察内容
長野県東御市	3	恐竜博物館や地域の歴史を活かした地域のまちづくり
埼玉県川越市	13	長尾山総合公園の整備、運営
秋田県羽後町	6	史跡や恐竜を活用したまちづくり
熊本県天草市	4	恐竜を活かした地域振興・観光振興
埼玉県北本市	10	にこにこ地域づくり事業
石川県津幡町	11	公民館のコミュニティセンター、まちづくり会館への移行
青森県平内町	8	子育て支援日本一の取り組み
千葉県芝山町	4	議会会議録検索システム、議会中継（定例会動画公開）、議会タブレット端末等の導入
山形県南陽市	5	にこにこ地域づくり事業、ちよいチャレ応援事業
山形県米沢市	4	にこにこ地域づくり事業
北海道音更町	3	「子育て支援日本一」を目指した取り組み
山梨県中央市	19	ちよいチャレ応援事業、わくわくクラウドファンディングイベント応援事業
長野県須坂市	5	恐竜を活用した地域振興・観光誘客の取組

